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OPINIÓN

ABRIL
Por: Omer Silva Villena 

Veintisiete,
noches muchas han pasado ya,

luces de sol también.
tiempo parlachín desde Imperial hablas

parece ayer, estabas conmigo
en un lecho de hospital,

ciudad de Los Ríos, cuidaban tu dolor, que no sentías
querías partir, yo, capullo de tu templo, lo entendía.

 Miro un añoso calendario ahora,
Abril actual emana halos de tu presencia,

¿cuántos veintisietes más vendrán?
grato fue tu Ser, sacrificio ejemplar

perseverancia cotidiana,
me acompañaron, dulce ternura maternal,

alimento eterno para el alma
pedagogía especial fue.

Sinsabores de existencia,
ahora invaden mis recuerdos,

manos mías te despidieron en un cuarto mes, 
como las tuyas me recibieron en un octavo,

del cuarenta y cinco,
cuando desde la Europa belicosa el mundo parecía 

terminarse.
Flores del recuerdo te acompañan ahora,

caricias de pétalos de tu jardín, luz de cirio blanco
yacen en el frío lecho del panteón,

tililan cada vez en el viento Imperialino,
¡vives en mi! .
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Semana no muy santa
La Semana Santa, que fuera la conmemoración 

más significativa de la cristiandad católica, ya no es 
la misma de antes, por lo menos en lo que respec-
ta a la herencia que nos dejaron nuestros padres y 
abuelos sobre el respeto que se  debe tener a los 
preceptos y mandamientos de la Iglesia.

Para los católicos, la fiesta solemne partía con la 
Cuaresma que es un período de reflexión, penitencia 
y ayuno que de hecho,  practicaban algunos piado-
sos una vez por semana, entre ellos mis padres, re-
cordando los cuarenta días de Jesús en el desierto 
y  su posterior entrada triunfal a Jerusalén, aclamado 
por la muchedumbre que lo vitoreaba agitando ra-
mas de palmera.

 Hubo otras épocas(en la actual, menos), en que 
el Domingo anterior a la resurrección, desde las cate-
drales hasta las pequeñas capillas se abarrotaban de 
fieles esperando la bendición de los ramos de olivo, 
retamo, laurel y otras especies olorosas que, brazo 
en alto agitaban con fervor, recibiendo las gotas de 
agua bendita que lanzaba con una rama más grande 
el sacerdote encargado de la ceremonia.

Por lo menos, de la familia desde donde proven-
go, cuando las noches de invierno presagiaban los 
furiosos temporales de mi niñez, nuestra mamá era 
la encargaba de quemar dentro del hogar de la co-
cina, los ramos benditos, sobrantes del año anterior 
que habían permanecido todo ese tiempo colgados 
de algún clavo en la pared o junto a una antigua ico-

nografía donde se veía al Nazareno con un globo te-
rráqueo en su mano izquierda y el cetro del poder en 
la derecha. Nunca comprendí muy bien el rito, entre 
sagrado y pagano de la quema de ramas, debido a 
mi corta edad supongo pero que ¡Bendita inocencia!, 
funcionaba, por lo menos para mí y mis hermanos 
por la solemnidad y la fe que le imponía mi madre 
cuando realizaba el exorcismo. Decía que incinerar 
estas ramas era para protegernos y que atenuaría 
nuestros temores cuando los demonios del viento 
bramaban afuera, bajo la lluvia y la tormenta arrecia-
ba haciéndonos tiritar de susto.

Del inicio de cuaresma es también, la celebración 
del miércoles de ceniza que se hacía  con la imposi-
ción de una cruz en la frente de cada feligrés recor-
dándonos nuestra permanencia transitoria en este 
mundo con la sentencia simbólica de que nada es 
para siempre.

Esta ceremonia era llevada a cabo por el obispo de 
cada diócesis que, por lo que recuerdo, recorría las 
parroquias más importantes de cada región, acción 
que ahora realiza el sacerdote local.

La marca en la frente no es privativa solo de los 
cristianos ya que se practica en el hinduismo y otras 
religiones que creen, también, en otra vida después 
de la muerte y que se tiñen la frente o el de entrecejo 
con oleo sagrado de algún color en especial según la 
casta a que pertenezcan.

Volviendo al cristianismo, el jueves santo es el día 

que el celebrante lleva acabo el lavado de pies a 
doce personas que representaban a  los apóstoles 
a quienes Jesús lavo los pies como señal de humil-
dad para posteriormente, en la Última Cena, instituir 
la Sagrada Eucaristía que se practica hasta nuestros 
días.

Los días Viernes y Sábado Santos se llegaba a la 
cúspide del respeto con un silencio y abstinencia de 
alimentos, música estridente y palabras disonantes 
casi absoluto en las familias creyentes porque estaba 
la certeza que había muerto Jesús en el madero de 
la cruz.

Por fin llegaba el Domingo, día que se celebraba la 
Pascua de  resurrección en que era obligatorio asistir 
a la misa y recibir la comunión.

Son recuerdos que van quedando no solo a mi sino 
que a muchos que creen en el misterio de la Pasión 
de Cristo que no obstante el relativismo imperante, 
aún sigue vigente en toda su esencia y magnitud 
pero, ya nada es lo mismo porque se perdió el sen-
tido místico de la tradición y quien más quien me-
nos, somos parte de la legión de consumidores que 
abarrota supermercados, pescaderías y carnicerías 
como si el mundo se fuera a acabar.

   Legiones en las que me incluyo y no estoy justi-
ficando mi inconsecuencia porque, también me dejo 
llevar por la marea del consumismo que nos ofrece la 
complicidad hipócrita del sistema sin ningún  respeto 
a las creencias y a la fe de nuestros ancestros. 

Carta al Director

Me dirijo por intermedio de este medio de comuni-
cación para manifestar mi malestar por el mal servicio 
que está realizando el BancoEstado, sucursal de Nue-
va Imperial.

Me parece que es muy lapidario y muy deprimente la 
atención al cliente que realiza este banco y es único y 
exclusivamente la sucursal de Nueva Imperial. En esta 
oficina  del BancoEstado, no se tiene  - ni un respeto 
por la gente mayor ni por ninguno de sus conciuda-

danos - que vamos a realizar trámites. Ninguna consi-
deración con la gente que viene a hacer sus trámites, 
muchos de ellos es gente del campo.

Después de dos horas con quince minutos, que es-
tuve a la espera de mi atención. Me parece malo, ma-
lísimo, habiendo tres cajas; funcionan dos o una caja. 
Que la atención del banco sea de estas característi-
cas, es una falta de respeto.

Edición especial Nomina Vocales de 
Mesas Elecciones Plebiscito Consejo 
Constitucional 2023

El domingo 7 de mayo de 2023 se realizará la elección de 
50 ciudadanas y ciudadanos que discutirán y aprobarán una 

de texto de Nueva Constitución.  

Próximo sábado 15 de abril
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SEGURIDAD

“Los jóvenes tienen que saber que, si 
cometen un delito, van a ir a la cárcel”

Henry Leal Bizama, naci-
do en la comuna de Cara-
hue, un 16 de septiembre de 
1972. Abogado y político de 
la Unión Demócrata Indepen-
diente. Diputado por el 23er 
distrito, Región de La Arauca-
nía, periodo 2022-2026. Se-
remi del MOP en La Arauca-
nía entre el año 2018 y agosto 
de 2021. Consejero regional 
(2012-2016) y presidente del 
mismo.

¿Cómo siente que se ha 
trabajado el tema de la segu-
ridad ciudadana en la región?

El tema de seguridad, vie-
ne ya hace bastante tiem-
po en alza, no solamente en 
este gobierno, hace bastante 
tiempo atrás un aumento en la 
delincuencia, lo que se acre-
centó en el Estallido Social, 
donde -a mi juicio- a partir del 
estallido se produjo una des-
legitimación de Carabineros y 
las Fuerzas Armadas, donde 
vimos faltas de respetos, vi-
mos agresiones a carabineros 
que quedaron absolutamente 
impunes, de ahí en adelante, 
carabineros muchas veces no 
se encuentra en condiciones 
de defenderse por temor a 
ser dados de baja, de termi-
nar con sumarios, terminan 
imputados, no pueden hacer 
uso de su arma de servicio. 
Es decir, ha venido de aquí a 
un tiempo, un periodo donde 
se le han ido quitando atri-
buciones y facultades a las 
policías, eso, obviamente los 
delincuentes lo saben y por 
lo tanto -a mi juicio- eso no 
escapa de lo que ha pasado 
en La Araucanía, la violencia 
rural, terrorismo, como quie-
ras llamar, pasa por periodos 
cíclicos y hoy en día está re-
crudeciendo, por lo tanto, yo 
creo que se esta al debe el 
gobierno en lo que es el con-
trol de la violencia, terrorismo 
y delincuencia en la región de 
La Araucanía.

¿Qué ha sido lo más difícil 
de trabajar en torno a la segu-
ridad en La Araucanía?

El tema de la violencia ru-
ral. Lo más complicado es 
que el gobierno tiene que 
entender y separar que una 
cosa son las demandas le-
gitimas de los pueblos origi-
narios, que yo las comparto, 
las respeto y las apoyo, pero 

una cosa distinta es quienes 
hacen uso de la violencia, y 
el gobierno a esas personas 
tiene que aislarlas completa-
mente y perseguirlas, y ahí a 
faltado -a mi juicio- voluntad 
del gobierno, a darle urgencia 
a unos proyectos de ley que 
son importantes. Nosotros no 
tenemos ley antiterrorista vi-
gente, no tenemos una ley de 
inteligencia acorde, tenemos 
ley de usurpaciones pendien-
tes, hay un conjunto de nor-
mativas legislativas que no se 
han intentado, pero también 
a nivel administrativos. Por 
ejemplo, desde las cárce-
les siguen operando algunas 
mafias y hay medidas que se 
pueden tomar inmediatamen-
te, por ejemplo hay tecnolo-
gías para inhibir las señales 
de celulares desde el interior 
las cárceles, y eso no se ha 
hecho, hemos escuchado en 
la comisión de seguridades 
expertos en delitos, que hay 
tecnologías para que tú pue-
das impedir señales incluso 
en oficinas determinadas, y 
eso requiere voluntad, y no 
ha habida voluntad suficiente.

Usurpación de territorio y 
propiedades en La Arauca-
nía, ¿Cuáles cree que sean 
las medidas que se deben 
tomar o evitar que se siga su-
cediendo?

Hay que aprobar la ley de 
usurpación, hoy en día la 
usurpación no es un delito, es 
una falta, tú vas, desalojas y 
al día siguiente vuelven, eso 
hay que clasificarlo como un 
delito, si es como un delito la 
cosa va hacer distintas, mien-
tras siga siendo una falta sin 
ninguna sanción, va a seguir 
ocurriendo.

En la comuna de Carahue, 
se ha visto afectada por los 
delitos de porte de arma y 
tráfico de droga ¿Qué medida 
se está trabajando para frenar 
estos delitos?

El crimen organizado, el 
narcotráfico y las drogas, no 
están solamente en Santiago 
o en la zona norte, también 
tienen sus ramificaciones en 
las pequeñas ciudades, como 
ocurre en nuestras comunas 
costeras, también ya hay 
droga a nivel de microtráfico, 
pero a esos micro traficantes 
alguien les provee las drogas 
para vender, esta todo en-

cadenado. Hemos aprobado 
una ley recientemente, para 
combatir el narcotráfico y el 
crimen organizado con nue-
vas técnicas investigativas, 
tenemos que ser capases de 
infiltrarnos, adelantarnos, po-
der infiltrar los teléfonos ce-
lulares, tenemos que incau-
tarlos, ese tipo de elementos 
y poder saber, anticiparnos. 
Una medida efectiva, es que 
las nuevas técnicas inves-
tigativas, como infiltrar las 
bandas, tener acceso a los 
celulares, hoy día muchas 

veces las personas compran 
un teléfono con chip, lo usan 
y después lo botan y no sé 
sabe quién lo uso. Tenemos 
un proyecto de ley nosotros 
-soy autor de esa ley- cuando 
una persona va a un centro 
comercial a comprar un te-
léfono, va a tener que regis-
trase, aunque sea con chip, 
quién lo compró, qué perso-
na, dejar sus datos, así, si el 
día de mañana de ese núme-
ro se hizo una llamada, sabre-
mos donde y a quien pedirle 
cuentas respectivas.

¿qué opina sobre las nue-
vas tecnologías para prevenir 
delitos de porte de arma y 
drogas en la juventud?

La semana pasada en la 

Cámara, ya, aprobamos un 
proyecto de Ley para aumen-
tar las penas para el porte de 
armas de fuego en lugares al-
tamente concurridos, ¿Cuá-
les son estos lugares? Escue-
las -porque ya están llegando 
a los colegios- plazas, calles, 
supermercados, lugares de 
alta concurrencia pública. Las 
penas van a hacer altísimas. 
Hoy en día, el porte de arma 
está penado, es un delito, sí, 
pero ahora lo agravamos, si 
un delincuente anda con un 
arma en la calle o en algún 

lugar concurrido, esa pena se 
va a ir a presidio mayor, ósea, 
va a tener pena de cinco años 
y un día hacía arriba, es de-
cir, van a cumplir con cárcel 
efectiva.

Lo otro que tenemos que 
ver y revisar también, es la 
responsabilidad penal de los 
adolescentes. Hoy en día, los 
menores de 18 años, no tie-
nen pena efectiva, hay mu-
chos jóvenes de 17 años que 
están cometiendo delitos, 
hay que revisar el tema de la 
responsabilidad penal ado-
lescente, tenemos que revisar 
las atenuantes. Hoy en día se 
comente un delito y si no hay 
atenuantes, las penas bajan y 
no se cumplen. Tenemos que 

hacernos cargos de la reinci-
dencia, porque cada vez que 
se tome detenido a una per-
sona y tiene varias condenas 
y anda libre igual, tenemos 
que revisar urgentemente las 
reincidentes. Las personas 
que sean reincidentes no 
pueden tener beneficios car-
celarios.

En las comunas costeras se 
ha visto mucha inseguridad al 
tener que realizar sus trámites 
de pago de pensiones o be-
neficios del Estado ¿Cuáles 
cree que han sido las princi-
pales causas del aumento de 
inseguridad en la ciudadanía?

Creo que hay un grupo de 
personas, una generación 
que le perdió el valor al traba-
jo, algo que era tan caracte-
rístico de nosotros, la gente 
del sur, de la costa, que nos 
inculcaban nuestros abuelos 
y padres, que había que ga-
narse la vida trabajando ho-
nestamente. Hoy día, muchos 
prefieren la vida fácil, el robo, 
la droga, plata fácil, a trabajar. 
Eso se ha perdido – a mi jui-
cio- se perdió el respeto por 
la autoridad, la autoridad en la 
casa, a los padres, a los pro-
fesores, a los policías, eso ha 
hecho que una generación de 
jóvenes prefieran la vida fácil, 
a cometer delitos, a no tra-
bajar, y de eso tenemos que 
hacernos cargo, ya que en los 
últimos años solo nos hemos 
enfocado en los derechos, la 
oficina de los derechos de los 
niños, la oficina de los dere-
chos de la adolescencia, pero 
¿Quién se hace cargo de los 
deberes que también tiene la 
juventud? En nuestros tiem-
pos respetábamos a nuestros 
abuelos y padres. Hoy día se 
perdió el respeto completa-
mente, y eso no es gratis, eso 
después se traduce en mayo-
res índices de delincuencia, 
en violencia en los colegios, 
está instalado en muchas 
partes por un tema cultural. 
La costa no escapa de eso, 
hay que restablecer la autori-
dad, y los jóvenes tiene que 
saber que, si cometen un de-
lito, van a ir a la cárcel igual, 
aunque sean jóvenes. Yo soy 
partidario de bajar la edad a 
16 años, de 18 a 16 años para 
que respondan ante la justicia 
por sus delitos. 

Entrevista sobre Seguridad Ciudadana con el Diputado Henry Leal
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Iniciativa de Unidad de Cultura y Discapacidad

Una iniciativa conjunta entre el Pro-
grama de Discapacidad del Departa-
mento de Salud Municipal y la Unidad 
de Cultura del Departamento Intercul-
tural. Desarrollada en el Centro de re-
habilitación.

Bajo el objetivo de disminuir las 
barreras de acceso a la cultura y de-
sarrollo de las artes, mediante un ta-
ller de manualidades donde primera-
mente se realizó una charla educativa 
sobre origen, materiales y técnica de 
confección. Para posteriormente salir 
a la recolección de varillas de sauce 
y reflexionar sobre el uso de material 
reciclado, además de aprender sobre 

las leyendas y significado místico del 
atrapasueños en las culturas.

Los participantes se mostraron muy 
entusiastas y presentaron sus ideas 
para trabajar en los siguientes talle-
res de confección. Con la ayuda de 
su Monitora buscarán desarrollar su 
imaginación y plasmar su sello perso-
nal en cada creación.

Por su parte las Unidades de Cultura 
y Discapacidad pretenden mantener 
esta alianza de trabajo para nuevas 
iniciativas que fomenten la inclusión 
social y acceso de las personas con 
discapacidad a la Cultura y las Artes.

Taller de confección de atrapasueños se realizó en Saavedra

EMERGENCIAS
NÚMEROS DE
TELÉFONOS

CARABINEROS
BOMBEROS PDI

FONO DROGASAMBULANCIA

RESCATE COSTERO

CONAF DENUNCIA SEGURO
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137
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Hasta el próximo 11 de 
abril, a las 15 horas seguirán 
abiertas las postulaciones 
para las dos convocatorias 
disponibles para La Arauca-
nía, de las Becas de Capi-
tal Humano, orientadas a la 
formación en “Manejo Sus-
tentable de Hortalizas Bajo 
Sistema de Producción en 
Condición Protegida” y for-
mación en “Agroecología y 
Producción Sustentable”. 

Ambos programas del Go-
bierno Regional, ejecutados 
por Corfo, tienen información 
y postulaciones disponibles 
en los siguientes links: Agro-
ecología y Producción Sus-
tentable y Manejo Sustenta-
ble de Hortalizas

Cursos
El curso de “Manejo Sus-

tentable de Hortalizas Bajo 
Sistema de Producción en 
Condición Protegida”, tie-
ne 24 cupos disponibles y el 
inicio de clases está progra-
mado para el 25 de abril, te-
niendo una duración de 180 
horas, en modalidad 100% 
presencial y será impartido 
y certificado con calidad de 
diplomado por la Universidad 
Católica de Temuco. La ini-
ciativa está enfocada a chile-

nos(as) o extranjeros(as) de la 
Región de La Araucanía, sean 
profesionales y/o técnicos de 
nivel superior y docentes de 
escuelas agrícolas, que se 
desempeñen en el ámbito de 
la asesoría en el sector agrí-
cola y/o tengan interés en ha-
cerlo.

En tanto, el curso “Agro-
ecología y Producción Sus-
tentable” tiene una disponi-
bilidad de 24 cupos, con una 
duración de 180 horas en 

modalidad 100% presencial 
y 20 horas de trabajo autóno-
mo, será impartido y certifica-
do con calidad de diplomado 
por la Universidad Católica 
de Temuco. La iniciativa está 
enfocada a chilenos(as) o ex-
tranjeros(as) de la Región de 
La Araucanía, sean profesio-
nales y/o técnicos de nivel 
superior, que se desempeñen 
en el ámbito de la asesoría en 
el sector agrícola.

Las consultas pueden reali-
zarse al correo ecastillo@uct.
cl o al fono 452205418.

Autoridades promueven 
cursos

El gobernador regional Lu-
ciano Rivas destacó que “el 
Programa en “Agroecología 
y Producción Sustentable” 
está enfocado a desarro-
llar competencias técnicas 
en agroecología y produc-

ción sostenible, transfirien-
do conocimientos teóricos 
– prácticos que promuevan 
la innovación, con alternati-
vas amigables con el medio 
ambiente y que permitan ma-
yores retornos, al disminuir 
costos en el establecimiento 
de cultivos, generando siste-
mas autónomos y sostenibles 
fortaleciendo así el capital hu-
mano y social, clave para al-
canzar mayor competitividad 
en nuestra Araucanía”. 

Por su parte Paola Mon-
cada, directora de Corfo 
Araucanía señaló que “con 
el Programa de Manejo Sus-
tentable de Hortalizas, bus-
camos desarrollar competen-
cias técnicas que contribuyan 
directamente a uno de los 
lineamientos del Ministerio 
de Agricultura, que tiene rela-
ción con el eje de Seguridad 
y Soberanía Alimentaria, que 
busca fortalecer los sistemas 
alimentarios, con el objetivo 
de asegurar el acceso físico 
y económico a alimentos ino-
cuos y nutritivos, mediante la 
revalorización de semillas y 
cultivos, producción y comer-
cialización local sustentable y 
regional diversificada”.

Becas Capital Humano extendió postulaciones a cursos de 
manejo sustentable de hortalizas y agroecología

Hasta hoy 11 de abril
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Fue durante la reciente no-
che jueves, cerca de las cua-
tro de la madrugada, que se 
dio la alerta de una emergen-
cia en la comuna de Carahue. 
Voluntarios de bomberos de 
Carahue, acudieron al llama-
do, el cual se trataría de un 
incendio en una casa-habi-
tación ubicada en calle Las 
Heras.

El fuego ya había afecta-
do a una pequeña vivienda, 
en cuyo interior pernoctaban 
dos adultos mayores y uno 
de sus hijos.

El comandante de Bom-
beros de la comuna de Ca-

rahue, Héctor Rebolledo, 
detalló “Carabineros al llegar 
al lugar, primero, se percata 
que en la casa-habitación ha-
bía dos adultos mayores que 
habitan en el lugar, estaban 
atrapados. Los cuales liberan 
por las ventanas, con heridas 
en sus cuerpos, al igual que a 
un hijo que se encontraba en 
el lugar”.

Ambos adultos mayores 
lesionados, producto de las 
llamas, fueron trasladados de 
forma inmediato al Hospital 
de Carahue, donde recibieron 
atención por las quemaduras 

en sus cuerpos.
Las diferentes unidades de 

Bomberos de la ciudad tra-
bajaron intensamente en la 
emergencia, logrando evitar 
la propagación de las llamas 
a casas vecinas y pastizales 
secos que se encontraban en 
cercanías a las viviendas. 

De momento se desconoce 
qué originó el fuego, lo que 
se establecerá con las dili-
gencias que se desarrollen 
en el inmueble, mediante las 
respectivas investigaciones a 
realizar por personal especia-
lizado. 
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Carabineros de Carahue rescata 
adultos mayores de incendio

A eso de las 03.20 am un 
grupo de encapuchados in-
cendio tres maquinarias, las 
cuales realizan trabajo de 
construcción en la ruta Puen-
te Peule a Pocoyan.

El hecho afectó a un carga-
dor frontal y dos excavadoras 
en un camino cercano a esta 
comuna en la provincia de 
Cautín, en el sector Fincahue 
de la ruta S 70, en el kilóme-
tro 50.

En el lugar se encontró un 
lienzo exigiendo la libertad 
de presos mapuches y que la 
empresa de áridos salga des-
de la comuna.

El atentado fue reivindicado 

por la agrupación Weichan 
Auca Mapu a la empresa que 
realizaba labores de manten-
ción y reparación de caminos.

Los vecinos y vecinas se 
reunieron con Carlos Gutié-
rrez, dueño de la empresa 
para apoyar esta obra que 
beneficia a toda la comuna.

El municipio de Toltén, a 
través de su alcalde, con-
dena el atentado que sufrió 
La empresa constructora El 
Bosque, la cual se encuentra 
ejecutando la obra de cons-
trucción de la ruta Puente 

Peule a Pocoyan (S70). Este 
hecho es condenado y no re-
presenta el sentir y actuar de 
los vecinos del sector y de 
nuestro territorio.

Hoy los vecinos y vecinas 
de la comuna de Toltén, quie-
nes por años trabajaron en 
conjunto con diversas auto-
ridades para conseguir este 
ansiado proyecto de conecti-
vidad condena este atentado. 

El alcalde de Toltén Guiller-
mo Martínez Soto, reitera su 
llamado y compromiso para 
seguir trabajando con las fa-
milias de la comuna y colocar 
a disposición todo lo nece-
sario para llevar a cabo este 

emblemático proyecto. Por 
último, realiza el llamado a 
las autoridades nacionales a 
fortalecer e implementar las 
medidas de seguridad en el 
territorio.

Por otra parte, Dirigentes y 
vecinos del Lof de Pocoyan 
y comunidades del sector 
Fintucue, solidarizaron hoy 
con empresa El Bosque. Esto 
ante atentado incendiario que 
sufrieron durante la madruga-
da, en el predio que arriendan 
para guardar su maquinaria.

Ataque incendiario de 
tres máquinas que 
realizan trabajo de 
construcción en la ruta 
Puente Peule a Pocoyan

En la oscuridad y por la ventada del inmueble en llamas

Sernapesca Araucanía incautó 4,5 toneladas de 
recursos del mar en semana santa 

El Servicio Nacional de Pes-
ca y Acuicultura, SERNAPES-
CA en la región de La Arau-
canía durante la ejecución del 
Plan Especial de Fiscaliza-
ción  por el feriado religioso 
de Semana Santa -el que se 
desarrolló entre el 15 marzo y 
el 9 de abril- fiscalizó 
alrededor de 154,5 
toneladas de recur-
sos y productos del 
mar, incautando 4,5 
toneladas sin acre-
ditación de origen 
legal, las que corres-
ponden al 2,9% del 
total inspeccionado.

Los controles se 
desarrollaron en for-
ma estratégica en 
diversos puntos del 
territorio, en coor-
dinación con los servicios 
que integran la Red Susten-
ta, tales como: la Seremi de 
Salud, Carabineros, Seremi 
de Economía y el Servicio de 
Impuestos Internos y la Auto-
ridad Marítima. 

Durante este periodo se 
aumentaron los controles y 
Sernapesca Araucanía estu-

vo presente en barreras sani-
tarias, inspección de locales 
de venta de pescados y ma-
riscos además de controles 
carreteros, para dar mayor 
garantía a la comunidad de 
la legalidad de los productos 
que llegan a su mesa.  

“Como Sernapesca Arau-
canía, velamos porque quie-
nes transportan y venden 
productos del mar en estas 
fechas donde la demanda 
se incrementa, cumplan con 
la normativa vigente en tor-
no a la Acreditación de Ori-
gen Legal. Es así que en las 
fiscalizaciones incautamos 

4,5 toneladas de recursos 
y productos del mar que no 
contaban con acreditación 
de origen legal, desglosados 
en 3.580 kilos de cochayuyo, 
778 kilos de merluza austral 
y 120 kilos de otros recursos 
como reineta, jibia y salmón. 

El total fiscalizado que 
acreditó origen legal 
fue de 150 toneladas, 
por lo que la mayoría 
de los comercializado-
res cumplieron con la 
normativa” indicó Ser-
gio Flores, director re-
gional de Sernapesca 
Araucanía. 

Cabe destacar que 
este tipo de controles, 
Sernapesca los reali-
za en forma periódica 
durante el año, pero 

que, por Semana Santa, se 
intensifican y se coordinan en 
acompañamiento con la Red 
Sustenta, fortaleciendo así la 
comunicación a la ciudadanía 
en torno a la recomendación 
de elegir una compra segura 
en locales de venta que cuen-
ten con sus permisos respec-
tivos. 
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Se vende sitio en Villa Almagro con vista al 
Río Cautín, sector cancha de Almagro.

Cada sitio con su rol respectivo,  de 432 y 
407 mts2 Celular:  956553636

La Municipalidad de Nue-
va Imperial y el alcalde César 
Sepúlveda Huerta, dentro de 
sus lineamientos de trabajo 
se comprometió con la pro-
tección y promoción de há-
bitos saludables, a través de 
sus programas, especialmen-
te los relacionados con salud 
y deporte.

Es en este contexto que el 
pasado jueves 6 de marzo, los 
programas Elige Vida Sana y 
el Programa HIIT, realizaron 
un evento para conmemorar 
el Día Mundial de la Actividad 
Física, evento que contó con 
un programa especial, dando 
énfasis a la actividad física.

Todo inicio con una clase de 
zumba, para luego dar paso a 
un entrenamiento funcional 

dividido en alto y bajo impac-
to, para incluir a los adultos 
mayores que llegaron.

Esta actividad tiene por ob-
jetivo promover hábitos de 
vida saludable tanto a nivel 
físico, a través del ejercicio 

periódico y también sobre 
alimentación equilibrada. En 
esta actividad estuvo presen-
te la Unidad de Participación, 
el equipo de Avanzada Terri-
torial, el Programa Promoción 
de la Salud, el Centro Día del 

Departamento de Adulto Ma-
yor y una matrona que estuvo 
realizando exámenes rápido 
de VIH.

Se realizaron actividades 
en paralelo, como el Examen 
Médico Preventivo del Adulto 

y del Adulto Mayor, educacio-
nes sobre reciclaje, consejos 
de alimentación saludable, 
entre otros. Al finalizar la jor-
nada se realizó una actividad 
de relajación.

Municipalidad de Nueva Imperial celebró el 
día mundial de la actividad física

Vendo campo con casa 6, 5 hectáreas terre-
no no indigena, con agua y luz, sector Butaco 
Bajo Carahue Puerto Dominguez interesa-

dos llamar al fono:93000974.
Se ofrece señora para trabajar en labores 

domésticas, cuidadar niños.
Cel +56950847757

AVISOS ECONÓMICOSAVISOS ECONÓMICOS PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN

PUBLIQUE
fácil

Mensaje de Texto al:

9 92972441
secretaria@elinformadordigital.cl

FONO: 45 2 612621

Máximo de 25 palabras

Digital
Me ofresco para el cuidado de niños, ojala 
dentro de la comuna. Tengo experiencia 
tanto en el cuidado de niño y labores del 
hogar, ademas cuento con conocimiento en 
tecnico en enfermeria nivel medio. Comu-
nicarse al numero de telefono y whatsapp 

+56948908284

Enfermera atención de salud integral domi-
cilio: para distintos procedimientos: inyeccio-
nes IM, EV curaciones simple y avanzadas y 

educación llamar al 972099546

Casa semi nueva 10 de frente EMPLEOS

Vendo terreno 2,500 mt2 con casa, arboles 
frutales, parras, cerezasagua potable, ca-
mino a Chol Chol km 7 una cuadra de ca-
rretera principal interesados llamar al fono: 

963951894 Sra Eliana

Se vende 1 hectárea con casa en construc-
ción. Agua y electricidad, rol propio, calidad  

chilena. Fono: 9 64467160; 982851836

Se ofrece Sra. para labores de cocina, 
cuidado de niños, adulto mayor, aseo favor 

llamar al fono: 958909913.

Se ofrece atención domiciliaria ocupacional 
para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas 

al fono 999713644.

Se vende camioneta ToyotaHiluxa-
ño 20002.4, al día. $4.690.000. Fono; 

964467160

Casa semi nueva 10 de frente VENDO COMPRO Vendo campo de 4 ha. Con 3 de eucalipto. 
Papeles al día, tierra indígena sector Levipille 
comuna de Nueva Imperial. Llamar al celular 

9 89548147

Se ofrece arriendo de oficina - local comer-
cial O´higgins 795 Llamar al: 998630958

Se Vende propiedad en villa Jaime Poch de 
un piso, pareada. Valor$32.000.000.-. Fono; 

975211093

dueño vende 800 m2 en $9.000.000 entre 
Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz  in-
mediata a orilla de carretera a pasos del río, 

interesados llamar al fono: 968265272 
-- 958105351

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el 
alto, cuenta con 3 dormitorios, living come-
dor, baño, patio, cerrada con pandereta en-
trada de vehículo interesados llamar al fono: 

+56962638149.

Casa semi nueva 10 de frente ARRIENDO

Se vende propiedad en Juan Pablo II-Santa 
Teresa, al lado de Parque Thiers. Casa remo-
delada, un piso, pareada. Valor 32.000.000.- 

fono; 975311093 Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes 
de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto 

mayor favor llamar al fono: 921651894.

Durante la jornada del mar-
tes 4 de abril, un equipo de 
Salud Rural se trasladó hasta 

dos establecimientos educa-
cionales del sector Miramar, 
para realizar la vacunación 

escolar de la campaña Con-
tra la Influenza 2023, siendo 
beneficiarios todos los alum-
nos que cursen hasta quinto 

básico.
Los colegios visitados 

fueron Codihue y El Roble, 
donde una enfermera y otro 

profesional de la salud tomó 
el registro, e inocularon a los 
alumnos que les correspon-
día la vacuna, según grupos 
prioritarios entregados por 
el Minsal. Cabe señalar que, 
esta estrategia se está rea-
lizando tanto en estableci-
mientos educacionales urba-
nos, como rurales.

Por otra parte, hay que re-
cordar que la vacunación 
contra la influenza y la dosis 
bivalente del COVID, se pue-
den aplicar juntas y se está 
realizando en el vacunatorio 
ubicado en la ex escuela es-
pecial, de lunes a viernes, en-
tre las 9 y las 16 horas.

Equipo de Salud Rural está realizando vacunación 
escolar contra la influenza
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Realizan ceremonia de 
cierre de Programa 
Habitabilidad 2022

Al mediodía de este miércoles 5 de 
abril, en el Centro Cultural Municipal, 
se realizó el cierre del Programa Ha-
bitabilidad 2022, que ejecuta la Mu-
nicipalidad de Nueva Imperial con el 
financiamiento del Ministerio de De-
sarrollo Social y Familia, a través de 
Fosis Araucanía. 

Fueron doce las familias beneficia-
das durante el año pasado, quienes 
recibieron sus certificados de manos 
del alcalde César Sepúlveda Huerta, 

así como del representante de la se-
remi de Desarrollo Social y Familia, 
María Consuelo Valenzuela; el repre-
sentante de Fosis, Alfredo Lasalle 
Calfunao, y los concejales María Luisa 
Parra y Alfredo Llafquen. 

Durante el año 2022, el Programa 
Habitabilidad tuvo una inversión total 
de $71.318.000, entregando solucio-
nes habitacionales y de equipamiento 
a familias del sector urbano y rural.

Municipalidad realiza 
conversatorio sobre TEA

En el contexto del Día Mundial de 
Concientización sobre el Autismo, la 
mañana del lunes 3 de abril, se de-
sarrolló en el Departamento de Per-
sonas en Situación de Discapacidad, 
una jornada conversatorio sobre esta 
condición y las vivencias de las fami-
lias con integrantes TEA. 

La actividad contó con la partici-

pación del alcalde César Sepúlveda 
Huerta; la concejala Myriam Canario 
Rivas; la presidenta del Consejo de 
Discapacidad Olaya Ramírez; pro-
fesionales de educación parvularia 
y familias que conversaron entorno 
a esta temática que nos involucra a 
todos como sociedad y debe ser vi-
sibilizada.

Director nacional de INDAP entrega 
incentivos a familias afectadas por 
incendios forestales 

Durante una visita que el director 
nacional de INDAP, Santiago Rojas 
Alessandri realizó a este jueves 6 de 
abril a Nueva Imperial, tuvo lugar la 
entrega de incentivos que ayudarán a 
la rehabilitación productiva de la agri-
cultura familiar campesina afectada 
por los incendios forestales.

La actividad tuvo lugar en el Tea-
tro Municipal y junto al director Rojas 
estuvo presente el alcalde (s) Felipe 

Jara Cruces; el delegado presidencial 
José Montalva Feuerahake; el seremi 
de Agricultura, Héctor Cumilaf Huen-
temil, y el director regional de INDAP, 
Pablo González Jara. 

En esta ocasión fueron 20 las fami-
lias afectadas de la comuna, quienes 
con este incentivo tendrán un alivio a 
su economía familiar y reparar en par-
te lo perdido.

Alcalde Sepúlveda se reunió con 
vecinos de Alto Boroa

En su permanente trabajo en terre-
no, este miércoles 5 de abril, el alcal-
de de Nueva Imperial César Sepúl-
veda Huerta, llegó hasta la posta del 
sector Alto Boroa, con la finalidad de 
sostener una reunión con los dirigen-
tes de dicho territorio.

Participaron del encuentro diri-
gentes de comunidades, del Co-
mité APR, Comité de Salud Rural, 
instituciones deportivas del sector, 

entre otros, siendo la finalidad de la 
reunión, iniciar las gestiones para un 
mejoramiento definitivo de su camino 
principal, el cual es de responsabili-
dad de Vialidad. 

No obstante, la Municipalidad de 
Nueva Imperial cumplirá un rol activo 
en el apoyo a los dirigentes y gestio-
nes futuras para concretar el anhela-
do camino de asfalto.



Martes 11 de Abril de 2023

Digital8

CRÓNICA

Vendimia 2023 en Teodoro Schmidt

Recientemente se llevó a cabo la 
Vendimia en la comuna de Teodoro 
Schmidt, la presentación inició con 
una charla informativa del viñedo.

Posteriormente cada asistente re-
colectó las uvas, para finalizar con 
una degustación de la producción lo-

cal.
En esta grata experiencia partici-

pó el Alcalde Baldomero Santos , las 

Concejalas Yasmir Vidal y Olivia Me-
dina, junto al equipo municipal y veci-
nos y vecinas del sector.

Un grupo de lonko, dirigen-
tes y el Alcalde Juan Pailla-
fil de la comuna costera de 
Saavedra, llegaron hasta las 
oficinas del director de Via-
lidad del MOP en Temuco, 
Rodrigo Espinoza, para ma-
nifestar su preocupación ante 

el lento avance del proyecto 
de asfalto que atraviesa la 
principal ruta Lafkenche por 
dicho territorio.

Por su parte, el director de 
vialidad les manifestó las ra-
zones del retraso, tales como 
las observaciones al dise-
ño, la aplicación de la ley de 
humedales, la consulta indí-
gena, y les propuso retomar 
una agenda de trabajo para 
avanzar en dicho proyecto de 
conectividad vial, que es de 
alto interés para los habitan-

tes del territorio.
En efecto, como acuerdo 

se estableció que en 30 días 
más, vialidad concurrirá al 
territorio del Budi para reunir-
se primeramente con repre-
sentantes del territorio, para 
presentar una propuesta y 

un cronograma de acciones, 
para la continuación de dicho 
proyecto de pavimentación 
que alcanza los 17 kilómetros 
desde el puente Budi hasta 
las localidades de Puaucho y 
parte de Malalhue.

Del mismo modo se le con-
sultó al director por el estado 
de avance de los dos pro-
yectos de asfaltos cortos de 

Alcalde y dirigentes de Saavedra manifiestan preocupación por 
el proyecto de pavimentación ruta Lafkenche en el Budi

Tras reunión con el director de Vialidad

Naupe Ninquilco y Rucatraro 
Romopulli, que fueron anun-
ciados y esperan que tam-
bién se avance por cuanto es 
de interés de los habitantes.

Estudio de diseño para Isla 
Huapi

En la ocasión los lonko de 
Isla Huapi, entregaron una 
carta firmada por lonko y 
presidentes de las 7 comu-

nidades, mas dirigentes de la 
asociación Inaleufu budi y el 
alcalde, en el que solicitan se 
realice un estudio de diseño 
de asfalto corto para dicha 
Isla, que va desde el puente 
huapi hasta los dos atraca-
deros del transbordador, vale 
decir, Sta. María y Huenten, 
que los une a la localidad de 
Pto. Domínguez. 

Así también, se pidió que 
vialidad aclaré el enrolamien-
to de los dos caminos que 
llegan hasta dichos atraca-
deros.

Cabe recordar que, el 05 de 
octubre del año 2022, se de-
sarrolló una importante reu-
nión en Piedra Alta, donde se 
comprometieron importantes 
compromisos. 

En el Sector de Nohualhue
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El Alcalde Alejandro Sáez 
Véliz junto a personal del De-
partamento de Medio Am-
biente de la municipalidad 
realizaron la inauguración de 
una moderna máquina com-
pactadora para la creación 
de fardos en base a latas y 
botellas de plástico que se-
rán distribuidos en empresas 

recicladoras.
Dicha máquina, que tuvo 

un costo de más de 4 millo-
nes de pesos, fue adquirida 
en su totalidad con recursos 
municipales y se encuen-
tra en funcionamiento en el 
centro de acopio dispuesto 
en la ex escuela Darío Salas 
ya que “es muy importante 

realizar acciones que bene-
ficien tanto al planeta como 
a la comunidad, para prote-
ger y perpetuar el cuidado 
medioambiental” indicó el 
Alcalde. 

Por otra parte, Gloria Cal-
fucura Encargada de Medio 
Ambiente, expresó que “Toda 
la comunidad puede partici-
par de la creación de estos 
fardos, mediante el depósito 
de dichos elementos en los 
puntos limpios distribuidos 
en la comuna.”

Esta máquina compacta-
dora permitirá optimizar los 
tiempos de trabajo y espa-
cios de almacenamiento de 
las latas y botellas plásticas 
obtenidas por nuestros reci-
cladores.

Municipio adquiere máquina 
compactadora

Hasta el sector de Lircay, 
en la localidad de Nehuen-
túe, llegó el Alcalde Alejandro 
Sáez Véliz para conversar 
con los vecinos sobre diver-
sas necesidades que sostie-
nen como comunidad. 

El propósito de esta visita 
fue buscar en conjunto con 
la comunidad una alternativa 
para la mejora de caminos, 
los cuales ya se han estado 
evaluando. Por otra parte, se 
realizaron visitas en distintas 
viviendas y sectores con ne-
cesidad de ayuda según ex-
presaron los integrantes de la 
comunidad. 

En consecuencia, de la 

gran disposición en traba-
jar por cubrir sus necesida-
des, la comunidad del sector 

agradeció la visita del alcal-
de, que refleja el compromiso 
dispuesto en su labor.

Alcalde Sáez en terreno

Tal como se había prometi-
do, la semana recién pasada 
la Secplac de la municipali-
dad de Carahue entregó en 
el Gobierno Regional las res-
puestas a las observaciones 
al proyecto de Alcantarillado 
de la localidad de Nehuentúe.

Catalina Rueda llegó hasta 
el edificio de la Gobernación 
Regional junto a la Directiva 
del APR de Nehuentúe, pre-
sidido por la señora Cristina 

Leal junto a la secretaria de la 
agrupación, la señora Noelia 
Fritz.

En la Oficina de Partes en-
tregaron las carpetas que 
contienen los documentos 
necesarios y que responden 
a las observaciones realiza-
das a este mega proyecto, 
que se espera prontamente 
cuente con el RS necesario 
para poder conseguir el fi-
nanciamiento.

Entregan observaciones a 
proyecto de alcantarillado

Alcalde Alejandro Sáez Vé-
liz se reunió con la directiva 

del Rotary Club de Carahue 
con quiénes ratificaron los 
lazos de apoyo entre ambas 
instituciones en pos del bien-
estar de nuestra comuna.

En la oportunidad, el al-

calde junto a la directiva del 
Rotary acordó seguir traba-

jando centrados fundamen-
talmente en las personas y el 
edil aprovechó de agradecer 
por el apoyo demostrado en 
la pandemia, donde el Rotary 
facilitó instalaciones para el 
proceso de vacunación.

Municipio y Rotary Club 
ratifican alianza

Para el adecuado desarro-
llo del Censo año 2024, el Di-
rector Regional de INE, Mar-
celo Alvares, visitó Carahue 

con el objetivo de dialogar 
con el Alcalde Alejandro Sáez 
Véliz sobre la preparación de 
las actividades pre censales, 

que consisten en realizar la 
enumeración de cada una 
de las viviendas urbanas y 
rurales de nuestra comuna. 
Actividad que se estará desa-
rrollando por 4 meses a partir 
de mayo.

Las actividades pre censa-
les tienen por objetivo evaluar 
y planificar las cargas de tra-
bajo y cantidad de censistas 
que requerirá el instituto para 
este sector, que permitan ob-
tener adecuados resultados. 

El Alcalde agradeció la visi-
ta del director ofreciendo su 
colaboración y disposición 
para trabajar en conjunto.

Comuna se prepara para el Censo
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Vicepresidente del Senado previene sobre la Ley Naín-Retamal: 
“Requiere complementarse con reglas del uso de la fuerza”

En entrevista con CNN Chile 
el vicepresidente del Senado, 
senador Francisco Huenchu-
milla, entregó en detalle sus 
impresiones sobre la tramita-
ción y el despacho de la Ley 
Naín-Retamal, y en general, 
respecto de cómo se debe 
abordar y enfrentar la crisis 
de seguridad que atraviesa el 
país.

En el sentido de la recien-
te promulgación de la nueva 
normativa, el parlamentario 
indicó que “hay que distinguir 
en esta ley la parte técnica-ju-
rídica de la parte política. En 
la parte política es necesario 
resolver el tema de la legítima 
defensa, de cuando el agente 
actúa en nombre del estado y 
es agredido, como ha sucedi-
do”.

“Yo voté a favor porque es-
timé que era necesario legis-
lar sobre esa materia (…) pero 
jurídicamente, yo no quedé 
conforme porque siento que 
hicimos una ley muy a la rá-
pida, una ley un poquito en-
redada, enrevesada, que se 
presta para todo tipo de expli-
caciones e interpretaciones”, 
estimó.

Para el vicepresidente del 
Senado, “van a tener un arduo 
trabajo los abogados y la ju-
risprudencia en la aplicación 
de esta norma. Jurídicamente 
lo que hicimos, en la decisión 

política, a mí dejó (una sensa-
ción) como que pudiésemos 
haber hecho las cosas de me-
jor manera. Se legisló muy a la 
rápida”, insistió.

Pendiente: normas del uso 
de la fuerza

A su vez, el parlamentario 
reconoció que “esta ley va a 
requerir complementarse con 
lo que se llama las reglas del 
uso de la fuerza. Porque con 
esto se le está dando un exi-
mente de responsabilidad al 
usar racionalmente la fuerza”, 
explicó.

El parlamentario indicó que 
a este punto, lo que falta es 
“darle una categoría legal, 
como sucede por ejemplo 
en Europa (…) entiendo que 
el gobierno va a mandar ese 

proyecto de ley la próxima se-
mana, sobre reglas del uso de 
la fuerza”. En efecto, el Ejecu-
tivo confirmó que este lunes 
presenta un proyecto de ley 
en esa dirección.

Acción de la política
Consultado por si el mundo 

político está “llegando tarde” 
al debate sobre seguridad, 
el legislador mostró su des-
acuerdo. “En la vida no existen 
inmediateces, sobre todo en 
este tipo de problemas. Ca-
rabineros tiene casi 100 años 
(…) ha tenido un gran periodo 
en que esto se ha ido con-
solidando en su formación. 
Los fenómenos delictivos van 
cambiando, eso es lo que ha 
sucedido en Chile”, dijo.

“Yo no comparto esa críti-

ca (…) porque los fenómenos 
criminales van cambiando y la 
política es más lenta para res-
ponder a eso. Eso es normal, 
no existen soluciones mági-
cas. Lo peor que podemos 
decirle a la gente es que ven-
ga alguien populista y le diga, 
mire, yo de un paraguazo le 
arreglo esto”, dijo el parla-
mentario.

El legislador agregó ejem-
plos al respecto: “las normas 
penales que fijan la altitud 
de las penas, están subiendo 
desde hace 20 años, y casi to-
dos los delitos tienen presidio 
mayor en su grado máximo, 
presidio perpetuo, presidio 
perpetuo calificado. Y sin em-
bargo siguen los robos con 
violencia, los portonazos (…) 
que se combaten no sólo con 
derecho penal, sino con una 
multiplicidad de factores que 
yo he dicho”.

“Y además hemos estado 
colocando al día, el Senado 
acaba de terminar la ley so-
bre crimen organizado, hemos 
despachado la ley sobre Ci-
berseguridad (…) el Ministerio 
de Seguridad Pública lo tene-
mos casi despachado, enton-
ces estamos haciendo el tra-
bajo”, recalcó el senador.

Nuevas medidas anuncia-
das

A continuación, el parla-

mentario abordó las medidas 
que anunció el Ejecutivo tras 
el más reciente asesinato del 
cabo Daniel Palma, y entre las 
cuales se anunciaron mejoras 
en equipamiento para las poli-
cías, intervención en comunas 
con delitos violentos y mejora 
en focos investigativos.

“Tengo la mejor disposi-
ción para colaborar (…) pero 
al mismo tiempo trato de ser 
muy riguroso en mi trabajo 
como senador. Las medidas 
que anunció el presidente (…)
probablemente reproducen lo 
que ya acordó el Parlamento 
y el Ministerio de Hacienda en 
la Ley de Presupuestos. En-
tiendo que el presidente está 
colocando énfasis en algo que 
ya viene más o menos regula-
do”, puntualizó.

Finalmente, y consultado 
por la idea que ha surgido, 
sobre detener a extranjeros 
sin identificación vigente, que 
sean sorprendidos cometien-
do delitos y su envío a prisión 
preventiva, el senador señaló 
que “eso requeriría una apli-
cación un poquito más refina-
da de parte de las autoridades 
respecto de cómo operaría, 
porque la prisión preventiva 
supone que usted le están im-
putando un delito. El sólo he-
cho de ser extranjero no es un 
delito, ni tampoco estar irre-
gular lo es”, puntualizó.

En medio de la masiva des-
pedida al carabinero Daniel 
Palma, asesinado el miércoles 
pasado durante un procedi-
miento policial, la Senadora 
del Partido Republicano por 
La Araucanía, Carmen Glo-
ria Aravena, hizo un llamado 
al gobierno a destinar todos 
los esfuerzos en combatir al 
crimen organizado y la delin-
cuencia, y devolverle la tran-
quilidad a los chilenos.

En esa línea, la legisladora 
pidió al Ejecutivo que “los mi-
llonarios recursos que se des-
tinarán para conmemorar los 
50 años del quiebre institucio-
nal, sean utilizados para en-
frentar la crisis de seguridad 

que afecta al país y dotar a las 
policías de mejor equipamien-
to para enfrentar a las bandas 
criminales”.

La legisladora indicó que 
“en lugar de despilfarrar re-
cursos públicos de todos los 
chilenosen un hecho que di-
vide profundamente a los ciu-
dadanos, el gobierno priorice 
el grave problema de insegu-
ridad que temenos hoy y que 
en las últimas tres semanas le 
ha costado la vida a tres ca-
rabineros. Hoy son tiempos 
para promover la unidad del 
país y a eso deben apuntar 
todos los sectores, incluido el 
oficialismo”.

Al respecto, Aravena agregó 
que “mientras enfrentamos la 
peor crisis de seguridad en la 
historia del país, el Ejecutivo 
ocupará millonarios fondos, 
que provienen de los impues-
tos que pagan los chilenos, 

para conmemorar un episo-
dio doloroso y que divide. Y 
además de eso, pretende que 
sean los ciudadanos, es decir, 
los principales afectados por 
la delincuencia, los que finan-
cien las medidas para mejorar 

la seguridad mediante el alza 
de impuestos, como afirmó el 
Ministro de Hacienda. Meterle 
la mano al bolsillo de los chi-
lenos cuando el gobierno y el 
Estadohan fracasado estrepi-
tosamente en garantizar segu-
ridad, es reirse en la cara de 
las personas”.

Finalmente, la senadora 
puntualizó que “lo que está 
ocurriendo hoy con la delin-
cuencia desbordada es en 
gran parte responsabilidad de 
quienes gobiernan en la ac-
tualidad, porque cuando fue-
ron oposición se dedicaron a 
debilitar a las fuerzas policia-
les y terminaron haciendo una 
verdadera oda a la violencia”

Senadora Carmen Gloria Aravena: “Llamo al gobierno a utilizar los 
recursos que destinará para la conmemoración de los 50 años del quiebre 
institucional en combatir la delincuencia y proteger a nuestras policías”
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Imperial Unido ganó 4 a 1 a Nacimiento de visita en 
el campeonato Tercera División B

Con una contundente actuación el 
Deportivo Imperial Unido, se quedó 
con los tres puntos, y su dulce revan-
cha tras el mal inicio del certamen de 
la Tercera División B, del fútbol chile-
no.

El Imperial Unido, en la segunda 

fecha, se debió trasladar hasta el Es-
tadio Municipal de Nacimiento, para 
medirse en calidad de forastero con-
tra el local, Deportivo Nacimiento, y 
mal no le fue, puesto que se trajo el 
botín consistente en los tres puntos y 
una buena cuenta de ahorro en goles, 

que sin duda le servirá a la hora de 
definir lugares en la tabla de posicio-
nes. 

Los imperialinos, hicieron un co-
rrecto encuentro que sorprendió al 
dueño de casa, con goles de Anticoy, 
Aguilera y dos tantos de Zúñiga; Im-
perial Unido ganó 4 a 1 a Nacimiento 

de visita.

Ahora en la tercera fecha los repre-
sentantes de la ciudad acuarelas las 
oficiarán de local en el Estadio Muni-
cipal El Alto, quienes recibirán el vier-
nes a la visita Constitución Unido. 

Penecas, Juveniles y Senior se dieron cita en recién 
fin de semana en el Campeonato Local

El fin de semana si-
guió la fiesta del fútbol 
en Nueva Imperial, en 
las categorías: Pene-
cas, Juveniles y Se-
nior.

El día domingo en 
la categoría juveniles, 
los deportivos de Gol 
y Gol e Imperial Chile, 
no se hicieron daños 
al empatar a tres tan-
tos por lado.

Luego de semifon-
do, en un atractivo 
encuentro siempre 
en la serie juvenil, 
Deportivo Escuela 
Industrial superó 4 
X 3 a  Deportivo Ju-
venil Bautista. En el 
primer tiempo Indus-
trial superaba cómo-
damente 3 x 0 a su 
rival, pero en la se-
gunda parte el Juve-
nil Bautista creció, y 
descontó dos veces, 
dejando la cuenta en 
tres por dos, un tan-
to más de Industrial 

Encuentros realizados en el Estadio El Alto de Nueva Imperial

dejó la cuenta 4 x 2.

Eesto no asustó a los azu-
les del baucha, quienes se 
fueron en procurar de la igual-

dad, llegó el tercer descuen-
to a poco del final, dejando 
el marcador definitivo 4x3 a 
favor de los industriales.
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Laboratorio Clínico y Centro Médico “Nuevo Amanecer”, Pedro Lagos 579, Nueva Imperial 

De Lunes a Viernes, desde las 8:00 
hasta las 17:00hrs 
Sábados desde las 8:00 a las 14:00hrs. 

Convenios con: FONASA, ISAPRES y 
otras instituciones

Compra de bonos se podrá realizar en 
el mismo laboratorio. 

Próximo a abrir sus puertas moderno 
laboratorios donde Ud. podrá realizar 
exámenes médicos como: 

Exámenes de sangre; glicemia, colesterol, 
hemograma.  
Exámenes hormonales; antígenos prostáticos, 
vitamina D, perfil tiroideos.
Exámenes de orina y deposiciones.

Atención

Estacionamiento gratuito para pacientes 
45 2 612098  -  45 2  613516

Comunidad Católica vivió el Vía Crucis recorriendo varias calles 
de la comuna para llegar al templo donde se ofició la misa

La vía crucis o viacrucis 
es una de las devociones o 
prácticas de oración más ex-
tendidas entre los católicos. 
Se realiza el Viernes Santo y 
los viernes de la Cuaresma y 
refiere los diferentes momen-
tos vividos por Jesús de Na-
zaret desde su prendimiento 
hasta su crucifixión, sepultu-
ra y posterior resurrección.

Por lo anterior, las congre-
gaciones católicas de las 
distintas comunidades per-
teneciente a la parroquia San 
Miguel Arcángel, recordaron 
el sacrificio de Jesús en la 

cruz del calvario, con el tra-
dicional Vía Crucis, actividad 
encabezada por el cura pá-

rroco Edgardo Betancur Can-
dia.

Los fieles católicos, se re-
unieron en la capilla Santa 
Teresa, y desde ahí salieron, 
en Vía Crucis que pretende 
ser una acción misionera, por 
tal razón, es que los devotos 
católicos salieron y recorrie-
ron algunas calles, entre ellos 
Avenía Thiers, República, 
Juan Antonio Concha, Pedro 
Lagos Balmaceda, Patricio 
Linch, Vicuña Mackenna para 
llegar al templo parroquial, 
lugar donde se oficializó una 
eucaristía de reflexión, cabe 

mencionar que durante el 
recorrido en cierto tramo la  
caravana se detenía para re-
cordar las estaciones que 
recorrió Cristo cargando la 
Cruz.

¿Pero qué es el Viacrucis?
La expresión latina “Vía 

Crucis” significa “camino de 
la Cruz”, es decir, el que reco-
rrió Cristo durante su Pasión, 
desde el Pretorio de Pilatos 
hasta el Calvario. Dicha ex-
presión se utiliza también de 
modo habitual para designar 
una forma de oración acom-

pañada de meditación sobre 
los acontecimientos ocurri-
dos en ese camino de Cristo, 
al que se añaden el hecho de 
su muerte en la cruz, el des-
cendimiento de la misma y 

su sepultura. Junto a diver-
sas oraciones, en general de 
penitencia y arrepentimiento, 
se van intercalando catorce 
meditaciones, que se llaman 
«estaciones», porque los que 
hacen este ejercicio de pie-
dad se «estacionan» o de-
tienen unos momentos para 
meditar en cada uno de los 
acontecimientos o escenas.

Actividad encabezada por el cura párroco Edgardo Betancur Candia


